



Andrée Ruffo
curriculum vitæ

ANDRÉE RUFFO
1700, Dr. Penfield
Appartement 36
Montréal (Québec)
Canada H3G 1G1
Téléphone : (514) 846-1288

FORMATION ACADÉMIQUE

1975 Maîtrise en éducation des adultes (Andragogie) – Université de Montréal

1974 Avocate – École professionnelle du Barreau

 Licence en droit – Université de Montréal

1964 Baccalauréat en pédagogie – Université de Montréal

1962 Baccalauréat ès arts – Collège Basile-Moreau

1961 Spécialité en enfance d'âge préscolaire – Université Laval

1958 Certificat Lettres–Sciences – Pensionnat Notre-Dame-des-Anges

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE

MAGISTRATURE

1991–2006 Juge à la Chambre de la jeunesse de la Cour du Québec

1986–1991 Juge au Tribunal de la jeunesse

DROIT

1981–1985 Pratique privée

- Établissement de l'étude Ruffo et Gratton, avocats
- Plaidoiries devant différentes instances
- Pratique du droit de la personne et du droit de la jeunesse et de la famille
- Interventions multiples pour des règlements d'adoption internationale

1979–1981 Pratique privée

- Ouverture du premier bureau de pratique privée au Québec œuvrant exclusivement dans le domaine de l'enfance
- Secteur jeunesse, accent mis sur les dossiers de protection

- 1978–1979 Comité de la protection de la jeunesse
- Organisation et mise sur pied du service du contentieux
 - Avocate responsable du contentieux du Comité
 - Rédaction d'avis juridiques
 - Formation du personnel clinique en information juridique
- 1974–1978 Gouvernement du Québec
- Avocate au contentieux de la Cour du bien-être social à Montréal devenue Tribunal de la jeunesse et par la suite, la Chambre de la jeunesse de la Cour du Québec
 - Avocate représentant la Couronne
 - Conseillère auprès de la Cour en matière de protection de la jeunesse

ACTIVITÉS SPÉCIALES

2001	<p>En 2001, monsieur Fouad Filali créait « Magiciens sans frontières », moment où madame Ruffo devenait marraine du groupe, voué au bonheur des enfants.</p> <p>Par la magie, l'organisme « Magiciens sans frontières » amène les enfants du monde à renaître à la joie, au rêve et souvent à la vie. Cette magie leur a été portée gracieusement et gratuitement tant en Angola, en Algérie qu'au Canada. Cette année, les magiciens se rendront en Inde, à Calcutta, et au Liban. Madame Ruffo est auprès des enfants d'Angola et le sera également au Liban.</p> <p>Déjà, des voyages en Amérique du Sud se préparent pour 2007 : Pérou, Salvador, etc.</p>
1994	<p>Cofondatrice et présidente (1994–2000) du Bureau international des droits des enfants (BIDE) dont le mécanisme principal d'intervention est le Tribunal international des droits des enfants</p> <p>Présidente de la Fondation internationale des droits des enfants</p> <div style="display: flex; align-items: flex-start; margin-top: 10px;">  <p>Le premier mandat du Tribunal consiste à étudier les dimensions internationales de l'exploitation sexuelle des enfants. En 1999, un rapport global est présenté à l'ONU suite à trois séries d'audiences qui se sont tenues en France, au Sri Lanka et au Brésil. Le deuxième mandat du Tribunal concerne plus précisément la protection des enfants touchés par les conflits armés. Une première série d'audiences s'est tenue au Royaume-Uni. En 2002, lors de la Conférence Nationale des Procureurs à Mexico, le BIDE dépose le projet : « Justice pour les enfants victimes et témoins de crime ».</p> </div>

1994 Comité national pour l'Année internationale de la famille
Coprésidente du conseil d'administration

1991–1994 Université McGill – École de service social
Professeur adjoint

- 1983–1985 Ministère de la Justice (fédéral)
 • Membre du Comité spécial d'étude de la prostitution et de la pornographie
 • Audiences publiques à travers le Canada
- 1980, 1981 Conseil du Québec de l'enfance exceptionnelle
 • Formation professionnelle aux centres d'accueil : Cartier, Monseigneur Forget, Shawbridge, Marie-Vincent, Clairséjour, Carrefour Jeunesse Rosemont
- 1979, 1981, Barreau du Québec
 1983 Formation professionnelle

CONFÉRENCES

- International : Belgique, Brésil, Chine, Espagne, États-Unis, France, Grèce, Hong Kong, Israël, Mexico, Philippines, Royaume-Uni, Sri Lanka, Suisse
- National : Toutes les provinces canadiennes

PUBLICATIONS

- 2006 Ces grands discours qui ont menti aux enfants – ThéoDone Éditeur
- 2006 Entretiens – ThéoDone Éditeur
- 2005 Paroles croisées – Éditions Art Global
 Andrée Ruffo et le hockeyeur Jean Béliveau se rencontrent
- 2002 Les enfants de l'ombre – Éditions Stanké
- 1999 L'enfant, le juge et la psychanalyste – Éditions Gallimard (Paris), coécrit avec Françoise Dolto
- 1996 Pourtant quand je rêve – Éditions Stanké
- 1993 Les enfants de l'indifférence – Il suffit pourtant d'un regard – Les Éditions de l'homme
 En collaboration avec Michèle Morel
- 1991 Finalement!... Les enfants – Éditions Art Global
 Coécrit avec Yves Beauchemin, traduit en farsi et publié en Iran
- 1990 Les enfants devant la justice : juges, avocats et experts témoignent... à l'invitation d'Andrée Ruffo, juge à la Cour du Québec (collectif) – Les Éditions Yvon Blais
- 1988 Parce que je crois aux enfants – Les Éditions de l'homme
 En collaboration avec Rachel Fontaine

Et plus d'une cinquantaine d'articles dans des périodiques spécialisés traitant du droit et des enfants.

MÉDIAS

Au cours des vingt-cinq dernières années, en quête de promouvoir les droits des enfants, de sensibiliser la population à leur souffrance ainsi que d'exiger des mesures concrètes pour y mettre fin, l'approche médiatique fut privilégiée à d'innombrables reprises sans oublier toutes les autres formes de communication (audience publique, radio, télévision, cassette audio, vidéocassette, journal, magazine, périodique spécialisé) et ce, tant au niveau international, national et local.